

Información Nacional e Internacional INFORMACION LOCAL

PARTES DE DEFENSA NACIONAL

Sector del Centro.—En la madrugada de hoy, el enemigo intentó un ataque sobre las posiciones del frente de la Sierra y Cerro de San Benito, siendo rechazados fácilmente por las tropas leales. En los demás frentes, sin novedad digna de mención. La criminal artillería fasciosa disparó sobre la población de Madrid, ocasionando daños y víctimas. Se pasaron a nuestras filas varios soldados con armamento.

Sector del Norte (Vizcaya).—Se ocupó por nuestras fuerzas la posición del Macizo de Lemona, reahanzándose fuertes contraataques del enemigo y al cual le fueron cogidos varios prisioneros, tres ametralladoras, muchos fusiles y municiones. En los demás frentes de este Ejército, sin novedad. Llegaron a nuestras filas un cabo y cinco soldados con armamento y municiones.

Santander y Asturias.—Tiroteo y cañoneo, sin bajas en nuestras filas. En los demás frentes, no hay noticias dignas de mención.

AVIACION

Durante el día se han prestado servicios de protección a las tropas que operan en la Sierra. Por el sector de Navacerrada, con ocasión de uno de estos servicios, a las 7,15, se entabló un combate con la Aviación enemiga, siendo derribado un aparato "Fiat". Tres cuartos de hora después, en un combate aéreo, fué abatido otro aparato fascioso, "Fiat" también.

Los tripulantes de un "hidro", que protegía la navegación de un barco-cisterna, en la costa de Cataluña, vieron cómo un submarino, de nacionalidad desconocida, le lanzaba un torpedo, que le ocasionó averías, sin producir víctimas.

TELEGRAMAS DE ULTIMA HORA

Impresión de la lucha en el Centro

MADRID.—La tranquilidad es absoluta en los sectores del Centro. Únicamente en la parte de Carabanchel, hubo ligero fuego de fusil y ametralladora.

Dice el General Miaja

MADRID.—El general Miaja recibió a los periodistas, manifestando que no tenía noticia alguna que comunicarse.

Se refirió después a las felicitaciones que viene recibiendo con motivo de haberle sido concedida la Gran Cruz Laureada, felicitaciones que agradece cordialmente y entre las que figura una del Estado Mayor Central. Con este motivo, hizo resaltar irónicamente que la Gran Cruz Laureada le ha sido concedida cuando el Gobierno fascioso otorgaba idéntica condecoración al ex general Mola.

El Alcalde de Madrid felicita a Miaja

MADRID.—El Alcalde de Madrid, camarada Rafael Henche, ha dirigido una efusiva carta al general Miaja, felicitándole por la concesión de la Gran Cruz Laureada.

La capacitación de los Comisarios Políticos

VALENCIA.—La "Gaceta" publica una orden del Ministerio de Defensa, disponiendo que determinados Comisarios Políticos que prestaban sus servicios en diversos Cuerpos del Ejército, pasen a prestar sus servicios a las órdenes del general jefe de la Cuarta División, donde tomarán parte en los cursos de capacitación para los Comisarios, adscritos al Ejército del Este.

Ayuda internacional a España

BRUSELAS.—Los estudiantes belgas, sin distinción de matices, han realizado una colecta a favor de los luchadores españoles, reuniendo la suma de veintitrés mil francos.

Detalles de la muerte de Mola, y sus consecuencias

HENDAYA.—Se conocen nuevos detalles de la muerte del ex general Mola. Este, con sus ayudantes de campo, que eran dos oficiales de Estado Mayor, se dirigía desde Vitoria a Valladolid, cuando, a consecuencia de la niebla, el aparato se estrelló contra unas rocas, en las cercanías del pueblo Casti de Peones. El cadáver del ex general quedó completamente destruido; aparecieron

do a veinte metros del aparato, y teniendo las piernas separadas del tronco. El cadáver ha sido trasladado a Burgos, donde llegó por la noche la viuda del ex general, que fué recibida por el traidor López Pinto.

Mola ha sido sustituido en el mando del Ejército del Norte por el general Dávila, que hasta ahora fué Presidente de la Junta de Burgos.

La pérdida del cabeçilla ha causado gran desconcierto en el campo fascioso, pues, aparte sus dotes guerreras, era para los rebeldes una esperanza política, y se le designaba para presidir el primer Gobierno que se formase, caso de haber triunfado el movimiento.

Deja una obra de más de quinientas páginas, en que estudia la primera época del alzamiento militar y los trabajos preparatorios del mismo.

Las consecuencias de la pérdida de Mola se harán sentir rápidamente en las líneas fasciosas, ya harto desmoralizadas por los continuos reveses, que vienen sufriendo.

El control y la carabina de Ambrósio

LISBOA.—Ha salido para El Havre un buque que lleva a bordo diez miembros de los encargados por el Comité de No Intervención de ejercer el mismo en las costas españolas.

Son tres franceses, tres ingleses, dos holandeses, un irlandés y un filandés, y parece que el viaje obedece al deseo de reequipar el plan de Control, en vista de los últimos incidentes ocurridos en aguas españolas.

Las delicias del fascismo

LONDRES.—Comunican de Lisboa a la Agencia Reuter que en dicha capital se ha producido un levanta-miento, por la bárbara agresión de que el fascismo hace objeto al pueblo portugués. Parece que los hechos tienen gravedad y que en el movimiento están complicados gran número de oficiales del Ejército y diversas personalidades políticas.

Preguntado el Embajador de Portugal sobre estos hechos, se limitó a decir que los mismos no habían tenido confirmación oficial.

Ayuda a España

LONDRES.—Han salido para España las tres ambulancias completas que los trabajadores del África del sur han adquirido, con destino a los que heroicamente luchan por su independencia.

La democracia contra la barbarie

WASHINGTON.—En el Parlamento se han presentado dos proposiciones, pidiendo que se adopten las medidas precisas para imponer a Italia y Alemania una neutralidad absoluta en los asuntos de España. Se censura en ellas duramente la actitud de esos países, que parecen interesados en desencadenar una guerra mundial.

Holanda por la República española

AMSTERDAM.—La semana internacional de solidaridad con la España republicana, comenzó el domingo con una impresionante manifestación, que se celebró en Rotterdam, y a la que asistieron varios millares de simpatizantes con la causa del pueblo español.

Solidaridad del pueblo inglés

LONDRES.—La población de Derby quiere albergar a cincuenta niños vascos. Esta decisión ha sido tomada por las Cooperativas, el Consejo Sindical, los Labour Party, el Partido Comunista, los Quakers y las organizaciones católicas. En el Comité formado para este fin, figuran la alcaldesa de Derby y la señora de Noel Baker, diputado por el distrito.

En Bristol, que figura a la cabeza de las poblaciones que recaudan fondos, se han recogido 820 libras esterlinas, que se destinan a la compra de una ambulancia sanitaria para la España republicana.

En Manchester, la semana de Ayuda a España, ha comenzado con un acto en Stevenson Square, que presidió el Consejero municipal Frankland. El más destacado de los oradores fué el profesor K. B. S.—Haldane.

El Consejo sindical de Stockport, y la sección local de los Labour Party, han adoptado la resolución de que por parte de la Delegación inglesa en la Sociedad de Naciones se mantengan en este organismo las reivindicaciones españolas y el derecho de la República a comprar armas para su defensa.

En Norteamérica también sienten nuestra causa

NUEVA YORK.—Más de 10 mil obreros asistieron a la manifestación organizada en Tampa (Florida), para protestar contra la violación del territorio español por los "nazis" y los fascistas italianos.

Los cantores callejeros de Union Square, de Nueva York, han remitido al "Daily Worker", cien dólares para el batallón "Garibaldi", y el Buró médico, más de cien para el batallón "Lincoln".

En Detroit, el sacerdote republicano irlandés O'Flanagan, tomó parte en un acto en favor del pueblo español. Ha anunciado que lo hará también en otros muchos que tendrán lugar en Chicago y en la manifestación que se celebrará con motivo de la partida de una expedición de material sanitario para España.

El Buró médico del Comité de Ayuda de América del Norte, ha ofrecido ya sesenta y uno de sus miembros y enfermeras, diez ambulancias y más de cincuenta toneladas de material sanitario.

Lo que era y significaba Mola

El periódico Euzkadi, órgano de los católicos vascos que luchan contra la barbarie fascista, al lado de comunistas, socialistas y republicanos, comenta la muerte del ex general Mola en los siguientes términos: "Mola significaba para nosotros, Durango, Amorebieta, Guernica y Bilbao; Mola era el bombardeo y el incendio de nuestras ciudades y villas; Mola era el ametrallamiento de nuestras mujeres y nuestros hijos; Mola era la destrucción de nuestros templos; Mola era el sacerdote vasco fusilado en cuantas poblaciones ocupaban sus horlas; Mola era la barbarie y la destrucción; Mola era el embotamiento de la inteligencia y la sensibilidad y el envilecimiento de la raza humana. Como católicos, celebramos su muerte, y nos limitamos a pedir a Dios que sea misericordioso con quien ya habrá rendido cuenta de su peso por la vida."

Notas de la Alcaldía

El abastecimiento del Pan

En evitación de los abusos que se vienen cometiendo en el abastecimiento de pan por forasteros, malicianos, etcétera, etc., que se obstinan en proveerse, con el consiguiente perjuicio para el vecindario, se pone en conocimiento del público:

Primero. La venta se hará en las panaderías y en proporción de 300 gramos por persona.

Segundo. No se dará, bajo ningún pretexto, a quien no lleve cartilla (nueva o vieja).

Tercero. Los milicianos se abstendrán en absoluto de proveerse de este artículo, poniéndose a disposición de la autoridad militar a quien no cumpla esta disposición.

Cuarto. Los organismos oficiales benéficos, se proveerán en la panadería de la calle del Tinte.

Quinto. Las Colectividades campesinas o encargados de cuadrillas dedicadas a la siega, recogerán un volante para proveerse de pan, con carácter preferente, dada la importancia del servicio que realizan.

Sexto. Para los ferroviarios en servicio de trenes se recogerá el pan por el Control ferroviario.

Espero del buen juicio de mis concvecinos cumplan esta disposición y ayuden, si fuera necesario, a los Agentes encargados de hacerla cumplir.

Las tarjetas de Abastecimientos

Mañana, domingo, de 10 a 1, se repartirán las cartillas correspondientes a las calles: Norte, Bachiller Fernán Gómez, San Antonio, Estrella, Plaza de las Monjas, Santa Teresa, Terremos, Felipe II, Juan de Avila, Lirio, Progreso y Ronda Mata.

Solamente se podrán recoger las calles citadas y ninguna de las atrasadas, hasta tanto se avise oportunamente.

Ciudad Real, 5 de junio de 1937. El Alcalde, Calixto Pintor.

Comité Pro-Komsomol

Relación de cantidades recibidas a favor del "Komsomol".

Suma anterior, 20.923'65. Por venta de folletos, Guadalupe Velázquez, 2'50 ptas.; Juventud Socialista de Torralba de Calatrava, (alcalde), 165; Fabián Fernández, por venta de sellos, 5; José Moreno Costoso, por venta de sellos, 10; J. S. U. de Argamasilla de Alba, venta de tiques, 175; J. S. U. de Argamasilla de Alba, función de cine, 49; Morales de Fozancaballero, 10; Trabajadores de la Tierra; Minas de Horcajo, 12; Trabajadores de la Tierra, de Verdias, 26'50; Trabajadores de la Tierra, de Herencia, 645'50; Radio Comunista de Poblete, 110; J. S. U. Pedro Muñoz, por venta de insignias, 30; Damián Garrido, por venta de sellos, 6; Luis Herreros, por venta de sellos, 7; Trabajadores de la Tierra, Sección Canales; U. G. T., de Herencia, 1.000. Total, 23.174'15.

Donativos recibidos para los Hospitales de Sangre

Jacinto Rolán, 25 pesetas.

Comité local de refugiados

Siendo muchos los compañeros que se dirigen a este comité interesando noticias de sus familiares y en nuestro buen deseo de complacerlos con la eficaz colaboración de la prensa, hacemos constar que solo se contestarán aquellas peticiones o consultas cuyas gestiones den un resultado positivo; entendiéndose que la no contestación indica que no se ha averiguado el paradero de los reclamados.

Donativos recibidos

Daniel Vizcaino, 0,25. Marino Fernández, (Farmacia), 4,35. Antonio Luceda, (Refugiado), 1. Lorenzo López, (Refugiado), 1. Juana Espinosa, 2. Vaquerías Colectivas, 15,15. Francisco González, 35. B. Márquez, 1.

JURADOS MIXTOS

Lista de los juicios verbales que han de celebrarse en esta Agrupación de Jurados Mixtos durante los días que se indican

De Hostelería. Día 10, a las doce de su mañana: Teófilo Selas Rubio contra Manuel Ustaro, por salarios y horas extraordinarias, de la capital. Idem, a las 10,30 y 12,30 de su mañana: Elena Delgado Romero contra Trinidad Ramírez, por salarios, de la capital. De Industrias de la Construcción. Día 11, a las 10 y a las 12: Miguel Rolando Herrera contra Afrodiseo Gallego, por salarios y horas extraordinarias, de la capital. Día 11, a las 10,30 y 12,30: Marcelino Nevado Hidalgo contra José Parra Tena, por salarios, de esta capital. De Hostelería. Día 12, a las 10 y a las 12: María Antonia Múzquiz Camacho contra Josefa Hermocilla, por salarios, de Manzanares, respectivamente. Día 12, a las 10,30 y 12,30: Lucas Villahermosa contra Hijos de Aysa y Juan, por salarios, de Manzanares, respectivamente. Del Jurado de Metallurgia. Día 14, a las 10 y a las 12: Manuel Fino Reyes contra Saturnino Lozano, por despido, de Villarrubia de los Ojos y Malagón. Día 14, a las 10,30 y 12,30: El anterior contra el mismo patrono, por salarios, de las mismas localidades. Día 14, a las 11 de la mañana: Emiliano Romero Gómez contra Miguel González, por salarios, de la capital y Ballesteros de Calatrava. Día 15, a las 10,30 y 12,30: Sa turno Navarro contra Luciano Sanchez, por salarios, de Fuente el Fresno, respectivamente. Día 15, a las 10,30 y 12,30: Manuel León Parra contra la Sociedad Anónima de Aguas Potables, por salarios, de Manzanares. Día 15, a las 11 y a las 13: Antonio Rubio Carrazon contra Benito Serra García, por salarios, de Alcázar.

(Continuará)